

## FRANCE

### *Le Président François Mitterrand*

M. François Mitterrand est élu Président de la France en mai 1981, après quarante et un ans de vie politique.

Il siège à l'Assemblée nationale depuis 1946 (avec une interruption de 1958 à 1962); il entre au Cabinet en 1947 et occupe onze fois le poste de ministre sous la IV<sup>e</sup> République (1945-1958). En 1965, il se présente contre le Général de Gaulle dans la course à la présidence et réussit à obtenir 45 p. cent des voix au deuxième tour. En 1971, il regroupe plusieurs partis de gauche et est élu premier secrétaire du Parti socialiste. Aux élections présidentielles de 1974, il est battu de justesse par Valéry Giscard d'Estaing. Âgé de 70 ans, le Président Mitterrand est diplômé en droit, en littérature et en sciences politiques.

Le Président Mitterrand participera à son septième Sommet économique. Il sera accompagné du Premier ministre, M. Jacques Chirac, et du ministre des Affaires étrangères, M. Jean-Bernard Raimond. Le représentant personnel de M. Mitterrand est M. Jacques Attali.

### *Performance économique récente*

La reprise économique amorcée en 1985 (hausse de 1,3 p. cent du PIB) s'est poursuivie en 1986 avec un taux de croissance de 2,5 p. cent. Les projections pour 1987 sont légèrement au-dessous de 2 p. cent. Cette croissance, surtout attribuable à la consommation des ménages, a atteint un niveau comparable à celui des principaux partenaires de la France dans la Communauté européenne. Elle n'a pas permis toutefois de résorber le taux de chômage, qui se situait à 10,7 p. cent en 1986.

La réduction du taux d'inflation à 2,1 p. cent en 1986 est un point fort de l'économie française. Cette performance a été favorisée entre autres par la chute des prix du pétrole et une hausse modérée des salaires. La libéralisation des prix pourrait toutefois accentuer les pressions inflationnistes en 1987, où l'on prévoit un taux d'inflation se situant entre 2,5 p. cent et 3 p. cent. Par ailleurs, le réaménagement du Système monétaire européen en janvier 1987 devrait avoir des effets positifs sur la balance commerciale.

La politique économique du gouvernement actuel favorise la libéralisation des changes, l'investissement étranger et la privatisation des entreprises d'État.

### *Les relations Canada-France*

Les relations entre le Canada et la France ont été marquées par le succès de l'importante visite du Président Mitterrand, qui est venue consacrer l'excellence des rapports entre les deux pays. Le Canada et la France entendent mettre l'accent au cours des prochaines années sur l'accroissement de leur interaction économique et de leurs échanges commerciaux, en accord avec les conclusions de la Commission mixte économique qui s'est tenue en janvier dernier. Une attention particulière sera accordée à la coopération technologique, prenant en compte notamment l'intérêt des sociétés canadiennes pour les projets EUREKA et l'accord bilatéral, signé en janvier dernier, touchant la coopération économique et industrielle.

En 1986, les échanges canado-français ont atteint un total de 2,5 milliards \$CAN, le Canada accusant un déficit commercial de plus de 500 millions \$CAN. Cette situation est attribuable à l'achat récent par la société Wardair d'appareils Airbus (950 millions \$CAN) et aux ventes prévues de pièces d'automobile françaises pour alimenter la production de modèles Renault (1,5 milliard \$CAN en cinq ans).

Les échanges scientifiques sont aussi importants et les deux pays concentrent leurs efforts dans les domaines de l'espace, de l'océanographie et des biotechnologies. La tenue prochaine du Sommet de la Francophonie à Québec a concouru à intensifier la coopération dans différents secteurs, notamment celui des communications. Les téléspectateurs canadiens auront ainsi bientôt accès à un nouveau réseau international de télévision francophone (TV 5) qui présentera les productions des diffuseurs des pays participants (France, Belgique, Suisse et Canada).